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青艺博

我在这个世界上绕了一圈，看了许多

风景，还是回到了原点。我发现自己其实

并没有走远，只是更清楚自己想要什么，但

内心仍然是一个小男孩。我希望作品里能

体现出来的东西更贴近自己，我的画面中

试图找到一个比较倾向于自己的感觉。

Q：为什么在学了油画和纯艺术专业后，你现

在反而专注于插画创作？

A：其实我自己的绘画风格，包括参加青艺博

的作品，都是比较偏向于插画形式的，带有一种叙

事性。纯艺术可能更倾向于抽象或是一个意象的

目标。而插画更像是在纯艺术后面的一种表达。

它可以用画来说明某些东西，人们看到这张画的

时候可能会被它的色彩吸引，也可能被构图吸引，

或者是它的故事情节性等等，都是有一个可以抓

住眼球的东西。

然而，我觉得纯艺术则离大众稍微远一些，因

为它更需要你对艺术的理解，需要人文知识背景，

可能对一般人在接受上会有门槛。插画可能是更

易于和人对话的一种方式。

Q：你运用这些方式是觉得在找一个最适合自

己的，还是说你就是喜欢去尝试这种新鲜感觉？

A：社会一直在进步，科技也一直在进步，如果

未来人工智能AI绘画能够得到一个更好的实现的

话，也许我就不会用 iPad画画，这个工具又会换

掉。我们现在要做的事情就是这个时代要我们做

的，要符合时代的浪潮。

如果逆着时代的浪潮来做的话，没办法走得

远。所以，很多时候我在不停地更新自己的时候，

我觉得内心会有变化，因为我是慢慢在尝试一些

我不会的东西，一步步来，最后能够很好地掌握。

这就是进步。我经常喜欢走出自己的舒适区域，

我并不会放弃这个区域，但我会另外去开拓新的

东西。我会把这个东西公开，让大家可以看到，其

实我还有一个更新的东西。

Q：很多艺术家会追求一种具有个人辨识度的

风格，但你一直在更新自己，会不会担心自己的个

人风格不够稳定？

A：在不断更新自己的同时，的确会让关注你

的人觉得，你的风格是不稳定的。我为什么会一

直寻找新的东西呢？因为我不想那么早让自己定

性。我希望在某个东西修炼成熟后，再去定性，我

才能看到一个比较好的我。

而在前期这个阶段，我希望用来犯错误，我一

直都不觉得犯错误是一件不好的事情。你在犯错

的同时也是在找一个对的方向，画画也是一样，这

一笔画错了没关系，不要擦掉，你没有错的这一

笔，你不会找到对的那一笔。就这样一点点去修

正，你就能找到一个比较合适的方向，那么这个方

向才是你值得去坚持的。比如，像《梦游男孩》这

个系列，得到了大家的喜欢，我就觉得这是值得去

做的，也是我自己喜欢的，那我就可以把它坚持下

来，让这个IP慢慢向一个比较成熟的状态发展。
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互联网时代需要互联网思维
杨畅在每个阶段都希望尝试新鲜的创作方式。

与之前擅长的纸本创作不同，如今，他更喜欢用

iPad进行创作，并把作品发布在社交网络进行分享

和交流：“我的想法在不断更新，创作手法也随之更

新，所以现在很少再回到纸本上去创作。”

目前，杨畅的作品以孩童与动物为主，充满了童

趣。今年，他还首次尝试了漫画形式的创作。他将

自己童年的“英雄梦”幻化成了《燥岛》漫画系列作

品，关注环境保护问题。这个故事讲述的是大魔头

“燥王”因不满人类破坏自然环境，就想通过释放的

蒲公英种子融入水和食物中，让人类吃了之后变成

植物。这个阴谋被主人公Rick发现，他踏上了寻找

“燥王”的征途，一路上过关斩将，最终保护人类的故

事。不过，因为这部漫画作品体量较大，杨畅希望最

终能将其集结成书来和大家见面。

除此之外，杨畅目前正在致力于粉笔画风格的

插画创作，灵感同样来自内心的小男孩。他想起自

己小时候出黑板报的经历，很喜欢粉笔画在黑板上

的感觉。每天，杨畅都会在社交网络上分享自己当

天的粉笔画新作。杨畅会根据每天的所见所闻或者

从影视作品中得到的灵感，以及网络热点关注事件

等来进行创作。在此类作品中，《梦游男孩》系列最

受欢迎，杨畅也希望通过持续的创作，将其打造成属

于自己的IP作品。

虽然这类画的画风都比较简单，但杨畅觉得越

简单的东西反而越难画：“我在画的时候，有意去切

换状态，因为学习绘画这么多年，可能下笔就自然会

用技巧。但在画这些画的时候，我刻意控制了技巧

的输出，尽量保持小孩子画画那种单纯和执着的感

觉。所以，在画面上我都没有把粉笔涂得很满，因为

我觉得小孩子们手上的力气不太够，他们画的时候

不够均匀，经常会露出黑板的底色。这种自然的质

感我觉得可以保留下来，我画的时候也不会大力去

涂，以达到一种稚嫩的效果。”

“一些简单的东西能够被推广和流通，它一定是

有意义的。”在杨畅看来，因为生活和工作的压力，大

家对于轻松事物更能接受。互联网时代也需要互联

网思维的艺术家，除了艺术家的身份，杨畅觉得，自

己也要成为一个运营者：“时代在变化，以前认识艺

术家和作品我们只能通过纸质媒体、出版物或线下

展览等，但现在是互联网时代，信息搜索易如反掌，

受到大众喜欢的作品才会被关注。”
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